



Abner Jacob Monterroso Albizurez.

Carbajal de León Rosibel.

Ensayo de las Lenguas de la actualidad su deterioro y lenguas especiales.

PASIÓN POR EDUCAR

Lexicología jurídica.

Grado: 4.

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de septiembre de 2024.

Lenguas de la actualidad su deterioro y lenguas especiales.

En este ensayo se explicará como las lenguas han evolucionado a través del tiempo, desde sus orígenes con nuestros antepasados, dejando claro que el lenguaje ha sido el invento más importante que el hombre pudo crear, tras la necesidad de poder comunicarse, creando comunidades y sociedades para su supervivencia.

También se hablará del deterioro que han tenido algunas lenguas y en casos extraordinarios la extinción de dichas lenguas. Actualmente también se incorporan nuevas palabras, los neologismos y se dejan de emplear otras que son los arcaísmos, tal vez por moda o porque se usan palabras más cortas o sencillas de pronunciar, los anglicismos que es el uso incorrecto del inglés.

Por último, punto mencionar las lenguas especiales, que surgen a través de las diferentes ciencias y especialidades, a su vez daré una pequeña conclusión de mis conocimientos del tema.

Las lenguas en la actualidad son totalmente diferentes desde que surgieron, esto se debe a la evolución del ser humano y su necesidad de comunicarse, a partir de eso se crearon distintas lenguas en todo el mundo, se tienen distintas hipótesis de como surgieron todas las lenguas actuales.

Una de ellas es una creencia religiosa, la torre de Babel, en donde se explica que debido a la ignorancia que tuvo el hombre por crear una torre que llegaría al cielo y que así poder enfrentar a Dios, debido a eso, Dios los castiga haciendo que todos hablen lenguas distintas, provocando que entre ellos exista una problemática y decidan no concluir con dicha torre.

Existen aproximadamente entre 6 y 7 mil lenguas y dialectos en la actualidad, solo que es incierto el número de hablantes, a su vez hay 780 lenguas con menos de 150 hablantes, junto con otras 2000 habladas por menos de 1000 personas.

Solo 10 lenguas son las que dominan, concentrando aproximadamente a más de 100 millones de habitantes, cada año desaparecen 26 idiomas, debido a la sustitución por hablar otros idiomas o el hecho de tener que emigrar.

No solo existe el riesgo de perder lenguas con el transcurso del tiempo, también que estas se deterioren, evolucione o cambie por completo, a su vez también afecta nuestro léxico. Por ejemplo: “haya” que es la palabra correcta, muchas personas tienden a caer en la mala pronunciación y escritura, pronunciando “haiga”, errores como estos existen y están presentes día a día. También hacer mención sobre los neologismos, estas surgen a través de inventos, y se le busca darles un nombre, por ejemplo: “stalkear”, una palabra que describe que otra persona reviso tu perfil de Facebook, Instagram y vio o le dio me encanta a las fotos, una palabra que las nuevas generaciones emplean, otro claro ejemplo es el nombre que se le da a las redes sociales, surgen a través de nuevas formas de comunicación.

El idioma del inglés es una de las lenguas dominantes en la actualidad, por lo mismo se visto envuelto en el mismo error, tanto de pronunciación como de escritura, a esto se le llama anglicismo, un claro ejemplo seria “vamos de shopping”, lo correcto sería “vamos de compras”. Por último, punto es importante mencionar la poca lectura, la falta de interés en el conocimiento de nuestra lengua, que incluso puede llegar a un punto grave como el analfabetismo.

La construcción del pensamiento y de las ciencias se introdujeron palabras, términos o conceptos que fueron adquiriendo mayor exactitud y rigurosidad, necesarias para facilitar el desarrollo de la ciencia y la comunicación entre especialistas, a esto se le conoce como lenguas especiales y surgen a través de las diferentes ciencias que se crearon con el tiempo, es como un código que se crea entre personas que estudian lo mismo.

Conforme pasa el tiempo muchas lenguas surgirán y la mayoría desaparecerán, pero es de suma importancia tener conocimiento de la lengua que usamos, mejorar nuestro léxico y si se tiene una especialidad, se estudia una ciencia, se debe cambiar el léxico común que tenemos, por un léxico más práctico, en conclusión, es interesante y necesario tener conocimiento de nuestro idioma.

Referencias:

UDS 2024 antología Lexicología jurídica, unidad 1, Comitán de Domínguez Chiapas.